
Отзыв 

на выпускную квалификационную работу 

Марии Сергеевны Хапаевой 

«Тенденции развития антидопингового законодательства» 

 

 

Ознакомившись с выпускной квалификационной работой Марии 

Сергеевны, считаю возможным рекомендовать государственной комиссии 

выставить оценку «отлично». Однако, столь высокий результат, как 

представляется научному руководителю, всегда нуждается в подтверждении 

магистрантом во время защиты.  

Предлагаю Марии Сергеевне ответить на два вопроса: 

1. Считает ли магистрант существующую жестко-унифицированную 

систему антидопингового регулирования (Кодекс ВАДА и соответствующие 

ему антидопинговые регламенты, иные правовые акты) оправданной или 

наступило время для доверия антидопинговым организациям в вопросах 

нормативной индивидуализации как понятия «допинг», так и процедурных 

особенностей его выявления и привлечения к спортивной ответственности?  

2. Возможно ли отказаться от юридического преследования 

генетического допинга (борьба ВАДА с которым проводится по-прежнему 

вне убедительных научных и справедливых рамок) в пользу создания особых 

соревнований для спортсменов с такими особенностями (как врожденными, 

так и приобретенными)? 
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